



ましきな

校是：向学 誠実 開拓
与論町立那間小学校
TEL 0997-97-2278
FAX 0997-97-4950



新しい年のチャレンジ



那間小学校 校長 高山 謙一

2学期は、9月のスタートから運動会、音楽発表会、那間っ子フェア、相撲大会、持久走大会など体育的行事を中心に取り組んできました。御家庭や地域の方々の御理解と御協力により子供たちは伸び伸びと活動に取り組むことができました。ありがとうございました。

お陰様で大きな事故もなく、どの行事も計画に沿った運営を滞りなく行うことができたと考ております。これらは、PTA及び地域の皆様の支えがあって、健全育成を目指した環境づくりができているからだと思っています。全ての皆様の御協力に感謝いたします。



学校としては、改善しなければならない課題として学力向上と生活リズムの習慣化などありますが、2学期はそれぞれに改善できたと考えています。今後も、さらによりよくバージョンアップできるよう努力いたします。



さて、年末年始の時期は、振り返りと目標を立てる時もあります。まずは振り返りです。これまでの生活面、学習面、体力・健康づくりの側面、そして思いやりや向上心などの子供の姿「ましきな」を振り返り見直したいものです。

単にできた・できないだけでなく、そこに至るまでの過程（準備から活動まで）を振り返り、ではこれからどうすればよいか（新たなチャレンジ）を考えいくことが大切でしょう。今の学年の生活は、二度とありませんので、悔いを残さないよう取り組みたいものです。

2026年は、午（ウマ）年です。勢いとエネルギーに満ちて活動的になる年といわれています。御家族で新年のチャレンジを語り合い、夢をもって新学期へ臨みたいものです。

12月の行事予定

- 2日～3日標準学力検査実施
- 2日(火) ユンヌフトウバの日
- 4日(木)町奉納相撲大会(5・6年)
- 10日(水)ぐーじゃー号 来校
- 12日(金)学校保健委員会・校内持久走大会
※学級PTAは1/15に実施いたします
- 13日(土)土曜授業・人権集会(全校)
- 24日(水)2学期終業式・大掃除 25日～冬季休業



1月の行事予定

- ～7日冬季休業
- 8日(木)3学期始業式・学級活動等
- 15・16日鹿児島学力・学習状況調査(5年)・PTA
- 16日(金)中学校体験入学・入学説明会(6年)
- 19日～給食週間・生産者との交流会
- 20日(火)ぐーじゃー号 ユンヌフトウバの日
- 22・23・30日きび倒し、きび刈り・黒糖作り(4年)
- 27日(火)避難訓練(地震)



火災避難訓練 11月25日(火)

与論分遣所より3名の方をお招きして、火災を想定した避難訓練を実施しました。子供たちは教室から避難放送を聞き、速やかに安全な場所へ避難をしました。校庭では、避難の様子について分遣所の方から講評をいただきたり、消火器の使い方について教えていただいたりしました。その後は、スモーク体験を行い、煙の怖さ（視界不良、息苦しさ）を感じました。「自分の命は自分で守る」大切な命の学習でした。これから年末にかけて、風が強く空気が乾燥する時期です。「火の元に気をつけること」「いざの時に命を守る行動をとること」など、学校や家庭の中でも意識して生活ほしいと思います。



校内カルタ大会 11月25日(火)

校内のカルタ大会が行われました。読み上げる前にカルタの札をとる児童も見られました。高学年の部では、下の句から読むという難易度の高いカルタにも関わらず、素早く取り合う熱い戦いが繰り広げられました。



与論町相撲大会 練習そして本番へ

12月4日(木)の与論町相撲大会に向けて、相撲協会の川畠 力さんに指導をしていただきました。四股踏みやすり足など基本の動作から礼儀作法まで教わりました。「四股をふむ」という所作には、大地を強く踏みしめることで邪気を払い、五穀豊穣・無業息災をもたらす意味や土俵にまく塩にも同じように邪気を払う意味があるそうです。また、勝ち負け以上に礼儀の大切さなども学びました。一つ一つの所作や動作がもつ意味も大切にしながら日本の伝統文化に触れてほしいと思います。



ごみ拾い大会(5年生主催) 11月29日(土)

海洋教育（探究活動）として5年生が企画・運営した、「ごみ拾い大会」が開催されました。自分たちにできることは何かを考え実施することができました。制限時間は20分、五人一組でマイクロプラスチックを集めます。一番多く集めたチームの優勝です。その他にも海岸に落ちているごみや漂流物を拾いました。児童が企画運営したこの大会に70名ほどの方に御参加いただきました。この経験を今後の学習にも生かしてくれることでしょう。御協力ありがとうございました。



保護者の皆様や近隣の皆様には、大型車両の出入りや駐車場等で御迷惑をおかけしています。

一時使用校舎建設中

◆◆◆ 建設中の一時使用校舎の進捗状況をお知らせします。◆◆◆



【9月 更地】



→→→→

【10月 基礎のコンクリート打ち】



→→→→



【11月下旬鉄骨組み】